

Bâtir l'Europe avec les élus locaux

LE BULLETIN

BELC
le réseau fête
ses un an!

Un an après son lancement, le réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux est heureux de publier le second numéro de son bulletin d'information!

La visibilité du réseau **s'accroît de jour en jour**, grâce aux nouvelles candidatures régulièrement déposées. L'augmentation du nombre de membres dans chaque pays de l'UE est encore plus impressionnante. La Roumanie montre la voie à suivre: grâce à la précieuse collaboration des collectivités locales et de la Commission européenne à Bucarest, quelque 100 municipalités et

élus locaux ont déposé leur candidature pour rejoindre le réseau au cours des derniers mois.

Ce bulletin présente pour la première fois les **initiatives et les bonnes pratiques des membres du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux** en précisant les problématiques locales qui leur tiennent à cœur. Il met aussi à l'honneur les services sans cesse renouvelés de la Commission européenne, tels que visites et webinaires, qui ont tous pour mission **d'aider les élus locaux à sensibiliser leurs administrés aux enjeux de l'UE**.

750

membres à ce jour

400

inscriptions sur la plateforme Futurium

150

régions couvertes

Les membres en action

Les membres du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux ont tenu un rôle de premier plan à l'occasion de la **Journée de l'Europe de 2023**. Ils se sont clairement impliqués au sein de leurs communautés et organisé des événements collaboratifs célébrant une vision commune de l'UE fondée sur la paix et la sécurité.

Voici quelques exemples: à **Vila Nova de Famalicão**, au Portugal, le déploiement symbolique par le maire du drapeau de l'UE au son de l'«Ode à la joie» a captivé les 250 membres de l'assistance qui ont ensuite participé à un défilé en soutien aux Objectifs

du Programme de développement durable des Nations unies à l'Horizon 2030. Dans l'**arrondissement de Rhin-Neckar**, en Allemagne, une fanfare a défilé dans les rues de Mannheim et des élus locaux sont allés à la rencontre des citoyens, dans un stand installé pour l'occasion, pour parler avec eux des initiatives de l'UE et de la participation des acteurs locaux. L'**interview sur une chaîne de télévision locale** de Ralf Frühwirt, un membre allemand du réseau, a mis les objectifs et les activités du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux sous les projecteurs, et souligné l'implication du conseil local. La **ville italienne de Macerata** a lancé une invitation spéciale aux étudiants, qui ont ainsi pu partager leurs expériences et leurs points de vue sur les études, la formation, le travail, le bénévolat et l'activisme dans l'UE.

L'**élu portugais** Francisco Pombo Lopes a créé la première page Facebook dédiée au réseau, intitulée **BELC – Castelo Branco**





Faire connaître le réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux à un public de spécialistes venus de toute l'UE

Le réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux a été présenté durant une des sessions les plus suivies de la **14^e Conférence EuroPCom**, le plus grand rassemblement annuel européen d'experts du secteur de la communication publique, qui a eu lieu les 26 et 27 juin à Bruxelles. **Lavinia Bianchi**, membre italienne du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux, a partagé son expérience dans la communication des enjeux européens auprès de la communauté locale, et participé à un débat avec d'autres intervenants, dont un représentant de haut niveau du Comité des régions et un journaliste de la presse locale. **Pia Ahrenkilde Hansen**, directrice générale de la communication à la Commission européenne, a clôturé la rencontre en soulignant l'importance de communiquer au niveau local avec les réseaux. Regardez un enregistrement du débat sur le réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux [ici](#).

Des membres du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux participent à un événement transnational

Six membres du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux, venus d'Italie, de France et d'Espagne, ont participé à un **Dialogue citoyen transnational** les 25 et 26 mai à Lyon. L'événement était organisé par la Représentation de la Commission européenne en France, la Ville et la Métropole de Lyon, ainsi qu'EUROPE DIRECT Lyon Métropole. Il a offert aux membres du réseau l'occasion d'aborder les problématiques locales à l'étranger avec leurs homologues européens.

Fabio Zucca, membre italien du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux a participé activement à des discussions approfondies sur la synergie entre l'UE et les collectivités locales. Les rencontres ont contribué à renforcer les liens transfrontaliers et à cultiver de futures collaborations locales, enrichissant ainsi l'arsenal des ressources disponibles aux membres du réseau.

Événements et initiatives de l'UE

Le 24 avril, la Représentation de la **Commission européenne** à Malte a organisé son premier événement destiné à faire connaître le réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux ainsi que sa mission. Des élus locaux se sont retrouvés à La Vallette pour s'informer sur le réseau et pour savoir comment rejoindre sa communauté de plus en plus nombreuse.

Alison Zerafa Civelli, secrétaire parlementaire pour les collectivités locales au sein du ministère du Patrimoine national, des Arts et des Collectivités locales, a exprimé son soutien à l'initiative. Nous sommes heureux du nombre croissant de candidatures reçues de Malte suite à cet événement.

Regardez la [vidéo](#) et tenez-vous informé des événements organisés dans les États membres de l'UE avec le soutien de la Commission européenne.



Le réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux était présent à la **Convention annuelle des Maires de 2023**, qui s'est déroulée le 30 mars à Bruxelles, et à l'occasion de laquelle les collectivités locales ont pu discuter sur les difficultés occasionnées par la crise énergétique.

Les collectivités locales ont pu échanger avec des représentants de haut niveau des institutions européennes, dont le vice-président exécutif Frans Timmermans et la Commissaire européenne à l'énergie Kadri Simson, le Parlement européen et le Comité des régions.



Renforcer la communauté Bâtir l'Europe avec les élus locaux



Webinaires

Un an après le lancement officiel du réseau, tous ses membres, originaires de 23 pays, ont été présentés à la communauté par le biais d'une série de webinaires de bienvenue.

Au terme de leur intégration, les partenaires ont accès à des webinaires sur les **enjeux de l'UE, dans leur langue**. Ceci leur permet d'obtenir de plus amples informations auprès d'experts de la Commission européenne et de transmettre à leurs circonscriptions les informations qui concernent leurs régions et leurs électeurs.

Connectez-vous à Futurium pour en savoir plus sur le **webinaire** organisé le 4 avril pour les **membres français** sur les sports dans l'UE, sur la session en ligne sur le tourisme et l'UE destinée aux membres italiens, et sur le webinaire sur l'efficacité énergétique dans les bâtiments s'adressant aux membres allemands. D'autres webinaires seront proposés prochainement!

Visites des membres à Bruxelles

Des élus locaux d'**Italie, Espagne, Portugal, Allemagne et Bulgarie** ont été accueillis à Bruxelles, cœur de l'Union européenne, à l'occasion de visites organisées par la Commission européenne pour encourager le partage de connaissances et la coopération entre collectivités locales et institutions de l'UE.

Lors de ces visites, **les membres du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux sont mis en contact avec des experts de l'UE et avec des représentants de haut niveau** de la Commission européenne, du Parlement européen et du Comité des régions, pour aborder en profondeur les problématiques européennes qui intéressent directement leurs circonscriptions. À titre d'exemple, des membres espagnols ont eu l'opportunité de discuter de l'UE et de son avenir avec Doménec Ruiz Devesa, député au Parlement européen, et de politique étrangère avec M. Camilo Villarino, Chef de cabinet du Commissaire Borrel. La délégation allemande a échangé longuement sur les difficultés économiques et géopolitiques avec M. Hager, Chef de cabinet du vice-président Dombrovskis.

Pour Solange Baraldi, de la ville italienne de Casalgrande, le réseau vise à offrir aux élus locaux «un vecteur de communication privilégié avec les administrations, la communauté européenne et les citoyens».

Pour découvrir l'expérience des membres, regardez deux vidéos sur les visites, **ici** et **ici**.



Le coin des membres

Vos principaux centres d'intérêt concernant l'UE

Jusqu'à présent, 500 réponses au sondage de l'UE ont été reçues de la part de membres et de municipalités. Si vous êtes membre et que vous n'avez pas encore répondu à ce sondage, faites-le dès maintenant! En indiquant les thématiques les plus importantes pour votre circonscription, vous aurez accès à des informations officielles sur les **initiatives, les solutions et les opportunités offertes par l'UE** susceptibles de vous intéresser. Vos réponses aident aussi la Commission européenne à proposer des supports de communication dans toutes les langues officielles de l'UE pour vous aider dans vos activités de terrain. Elles aident aussi à organiser des webinaires thématiques ou des réunions bilatérales lors des visites à Bruxelles.

Les cinq principaux centres d'intérêt des membres du réseau concernant l'UE à ce jour:



Valorisation du patrimoine culturel et des traditions



Villes durables



Opportunités économiques en zone rurale, notamment pour les jeunes agriculteurs



Accès à une éducation (de qualité), dont l'éducation à la viabilité environnementale et à la transition numérique



Accès aux services publics numériques

Une bibliothèque complète de supports de communication sur les enjeux de l'UE

Bénéficiez d'un accès exclusif à une **multitude de ressources officielles de l'UE** en fonction de vos réponses au sondage! Accessibles dans la bibliothèque de Futurium, ces ressources vous permettent de communiquer avec les citoyens sur les thématiques européennes qui intéressent le plus vos circonscriptions. Tenez-vous informé des informations à venir sur la santé publique, la recherche, l'innovation, etc.



Signature visuelle

La signature visuelle officielle du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux est à présent disponible!

Vous pouvez utiliser cette signature officielle dans tous vos supports de communication créés dans le cadre du réseau. Elle vous permet de personnaliser vos messages et de renforcer l'identité du réseau.

Découvrez-la dans la section **Matériel de communication**. En voici un exemple:



Bâtir l'Europe avec les élus locaux

Étendez la portée du réseau Bâtir l'Europe avec les élus locaux et communiquez sur les enjeux de l'UE au sein de votre propre communauté.

En tant que membres du réseau, la plateforme Futurium vous appartient! Vous y trouverez des supports de communication sur l'UE et vous pourrez y expliquer aux autres membres **comment vous abordez** les thématiques européennes avec vos administrés. Vous pouvez **partager des photos des événements** au cours desquels les supports de communication Bâtir l'Europe avec les élus locaux sont utilisés, ainsi que des idées et des stratégies qui ont porté leurs fruits.

Vous pouvez vous exprimer dans votre langue, l'outil de traduction automatique vous aidera à interagir avec les autres membres.

Si ce n'est pas encore fait, **inscrivez-vous sur Futurium ici**.

Si vous avez des questions, consultez le site Web **Bâtir l'Europe avec les élus locaux**, consultez les **FAQ** ou contactez-nous à **info@eu-councillors.eu**